

Erster Zeitraum.

Vom Anfange der Geschichte bis zur Berufung des Abraham.

(4000?) bis 2000 v. Chr.

Erstes Kapitel.

Vom Anfange der Geschichte bis zu Noe, dem Stammvater des verjüngten Menschengeschlechtes.

(4000?) — 2340.

1. Ungehorsam gegen Gott ist der Grund, warum die Stammeltern des Menschengeschlechtes das Paradies verlieren.

Mit der Austreibung der Stammeltern aus dem Paradiese bricht die Morgendämmerung der Geschichte an. — Die Lust „wie die Götter zu werden“, riß die Stammeltern, „welche Gott nur ein wenig niedriger gestellt hatte, als die Engel“, hin, sich dem göttlichen Gebote ungehorsam zu erweisen. Von dem Augenblicke an, als Sinnlichkeit und Hochmuth den Sieg über das Bessere im Menschen davontrugen, wurde auch sein Verhältniß zu Gott wie zu der gesammten Schöpfung (der Welt) ein anderes. Als sich Adam von dem Weibe verleitet, wider Gott erhob, verlor er die Herrschaft über die Natur. Das frühere Verständniß zwischen den Creaturen und dem Menschen wandelte sich in Feindschaft um. Während Alles für ihn geschaffen worden war, mußte er von nun an seinen Lebensunterhalt im Schweisse seines Angesichts durch harte Arbeit sich erwerben. Statt des Paradieses ward ihm die weite Erde mit